

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE.

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY, 6, ENTRESUELO.
Precio en las tres islas **1 P E S E T A** al mes.

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor.—3 1/5 (m), 8 1/40 m. y 2 1/5 t. De Palma á La Puebla.—3 1/5 (mixto), 8 1/40 mañana, 2 1/5 y 4 1/5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla.—3 1/5 (mixto), 8 mañana y 5 1/5 tarde.

De La Puebla á Palma.—4 (mixto), 8 1/25 mañana y 5 30 t. De La Puebla á Manacor.—4 (mixto), 8 1/25 m. y 3 1/5 tarde.

Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El martirio de los santos Cipriano y Justina, virgen, en Nicomedia.

San Calistrato, mártir, y otros cuarenta y nueve soldados, en Roma; los cuales en la persecucion de Diocleciano, habiendo visto como Calistrato, metido en un costal lleno de trigo y sumergido en el mar, con el auxilio de Dios habia salido sin daño ninguno, abrazaron la fe de Jesucristo, y padecieron el martirio juntamente con él.

San Eusebio, papa, tambien en Roma.
San Eusebio, obispo y confesor, en Bolonia.
San Vigilio, obispo, en Brescia.
San Senador, en Albano.
San Nilo, abad, en las cercanías de Tivoli, fundador del monasterio de Gotsferrata, varón de gran santidad.

San Amancio, presbítero, en Castelo, esclarecido por el don de milagros.

CULTOS.—Mañana **Martes.**—En la Mision empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al feliz tránsito de San Vicente de Paul, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor. Por la tarde á las cuatro y media actos de coro, oracion, estacion y reserva.

En la Merced á las nueve y media se cantará misa solemne en honra de la Santísima Virgen su Titular.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

SECCION EXTRANJERA.

CONGRESO CATÓLICO DE ALEMANIA.

«Pocos actos he presenciado que edifiquen tanto como las reuniones que celebran los católicos de este imperio, los primeros actualmente en celo por la causa de Dios, por el bien de la sociedad, por el progreso de la patria. Así sucedió que en todas sus reuniones se encuentran gran número de católicos extranjeros que vienen á aprender en estas escuelas no poco que ignoran u olvidan.

«Después de visitar el sepulcro de San Bonifacio, Apóstol gloriosísimo de la fe católica en estos reinos, llegaron hace tres días á esta capital gran número de profesores ilustres, de políticos eminentes, de publicistas insignes de beneméritos periodistas que debían tomar parte en las tareas de la Asamblea que tantos y tan provechosos frutos ha de producir para lo porvenir de Alemania.

«Los católicos que visitaron en Fulda el sepulcro de San Bonifacio imploraron la proteccion de este gran Santo sobre la obra que iban á emprender. Y en efecto, desde los primeros momentos se ha visto reflejarse sobre la Asamblea la proteccion del cielo.

«Ha sido este Congreso el más notable que se ha celebrado desde hace veinte años, es decir, desde el principio del Kultur-kampf, ó como ha dicho muy oportunamente el ingenioso Dean del Cabildo Catedral de Maguncia, Sr. Heinrichs, desde el *Krampf de Uncultur*, que, traducido al pie de la letra, significa lucha por el embrutecimiento.

«La reunion, no sólo ha sido muy notable por la cantidad de fieles que á ella han asistido y han tomado parte en sus decisiones, sino por la cualidad de no pocos de entre ellos. Entre los asistentes se veía al elocuente Sr. Windthorst, jefe del Centro católico en el Reichstagaleman. A su lado se hallaban el respetable señor baron Schorleber Alas, el distinguido señor baron de Hecremans y don Lingens, los cuatro muy conocidos en este imperio por su elevacion de miras, por su inmensa erudicion y profunda ciencia.

«No han faltado tambien algunos representantes de naciones extranjeras, siendo en realidad de

lamentar que los católicos de Francia, de Italia y de España no hayan imitado en este punto la conducta de nuestros hermanos de Holanda y de Bélgica. En representación de los católicos holandeses ha asistido á todos los actos que hasta ahora han tenido lugar el sabio profesor Sr. Menten de Rolduc, que ha pronunciado un discurso muy notable sobre la solidaridad de los pueblos cristianos. Bélgica ha estado representada por dos católicos igualmente ilustres: Monseñor F. de Nere, director del Colegio americano de Lovaina, y M. P. Alberdóugh-Hupu, profesor en la Universidad de Lovaina.

«Se esperaba que asistieran dos conocidos oradores de la derecha senatorial francesa; pero seguramente no se han atrevido á llevar á cabo su resolucion por razones que están á la vista de todos, que es bien fácil comprender.

«Uno de los asuntos más importantes en este momento para los católicos de este imperio, es sin duda ninguna la falta de Sacerdotes para el necesario ejercicio de la cura de almas. Sabido es, que muchísimas parroquias se encuentran sin Sacerdotes, y que á muchísimos pueblos les es imposible hacer vida cristiana, porque carecen de los principales medios de ejercer los deberes religiosos. ¿Cuántos y cuántos fieles no pueden oír misa, sino muy de tarde en tarde? Pueblos hay donde para confesar y comulgar, necesitan los fieles andar catorce ó quince leguas, por caminos punto ménos que intrasitables.

«Por todo esto el primer cuidado del Congreso ha sido tratar sabia y detenidamente esta cuestion de tan vital interes para la vida religiosa del pueblo. El Sr. Heinrichs ha pronunciado un notabilísimo discurso en el que ha presentado todos los aspectos de esta cuestion preparando la solucion práctica que vendrá en una de las siguientes secciones.

«En una de las secciones, á la que ha asistido Monseñor J. de Neve, ha leído una notable memoria sobre el pasado, el presente y lo porvenir del colegio americano de Lovaina, del que han salido más de cien misioneros alemanes. En dicha memoria se hace una muy exacta descripcion del estado de los alemanes que han emigrado á América, y que en muchos puntos carecen de misioneros que les instruyan y sostengan en las batallas que pelean contra los enemigos del alma.

«La lectura de la memoria de Monseñor J. de Neve ha producido profunda impresion en la pequeña Asamblea que se ha adherido además á la proposicion con que terminaba la memoria.

«Por voto general de toda la seccion se ha acordado que la Memoria se lea en una sesion pública, á fin de interesar á todos en una obra que á todos igualmente interesa, y que tiene tan considerable importancia, que seria notoria injusticia no dispensarle los honores de una sesion general.

«Monseñor J. de Neve demostraba la exactitud de sus datos, ofreciendo poner á disposicion de la Asamblea 700 u 800 francos para ayuda del viaje de la persona que quiera ir á América á cerciorarse de la profunda exactitud de los datos por él aducidos.

«Otras muchas memorias se han presentado, que se leerán en las próximas sesiones del Congreso; y las cuales versan sobre importantísimos asuntos. La lectura de estas memorias producirá grande impresion, y producirá además resoluciones prácticas, que serán de grande importancia para lo porvenir de la patria.

«Se espera un discurso muy notable del señor Windthorst sobre la necesidad del restablecimiento del poder temporal del Papa. Se espera que en este discurso hará importantes declaraciones y que velará algunos puntos hasta ahora secretos de la actitud adoptada por algunos órganos oficiosos de Berlín, cuando hace un año proximo se puso sobre el tapete la cuestion romana.

«Tambien parece que dirá algo sobre la verdadera situacion de los católicos alemanes, y singularmente de los católicos prusianos, respecto de ese Gobierno. En este punto el discurso tendrá una importancia capitalísima.

«Voy á terminar llamando la atencion de usted sobre un hecho de singular importancia. Este Congreso se celebrará cabalmente en una ciudad denominada por los judíos y por los protestantes y en la cual las escuelas cristianas luchan siempre con el indiferentismo oficial.

«Hace veinte años los más optimistas se hubieran burlado de los que hubieran anunciado como posible un hecho de esta especie, que hoy á nadie parece sorprender ni admirar.

«Es que hace veinte años no se había llevado á cabo esa admirable union de los católicos, que hoy les ha dado ese poder inmenso que tienen en frente del Gobierno y de todos los partidos.

«Entonces estábamos vencidos; hoy triunfamos, y marchamos siempre adelante. *Deo gratias!*»

AGITACIONES DE SIRIA.

De mil maneras se han procurado desvanecer las penosas impresiones causadas en Europa por las noticias difundidas sobre atentados cometidos contra las personas de los cristianos, pero la verdad es que, á pesar de manifestaciones y declaraciones más autorizadas, la desconfianza y los temores subsisten, bastando el hecho más insignificante para que circulen exageradas narraciones, se presenten aterradores desastres, y se recuerden matanzas horribles de otros tiempos, que ofuscan la imaginacion.

Para todo esto hay una razon capital.

Los tratados son allí letra muerta. Los cónsules no ejercen ya influencia alguna cerca de las autoridades locales. Un súbdito extranjero está cierto de no obtener justicia de las autoridades otomanas, si interviene su cónsul. El cónsul alemán era el que gozaba hasta el presente de influencia cerca del gobierno turco; pero desde los acontecimientos de Egipto, su intervencion es más ó ménos bien acogida por los funcionarios. Háblase de un asunto en que no habiendo conseguido justicia de las autoridades de Beyrouth el cónsul alemán, se dirigió al gobernador general que se refirió á Constantinopla.

«Si no se pone remedio á esta situacion, dice una correspondencia de Beyrouth, los europeos se verán forzados á dejar las ciudades marítimas ó las escalas de Levante, como otras veces se las llamaba.»

Esta disminucion de la influencia europea se atribuye á dos causas principales. Los franceses suponen ser la primera los desastres sufridos por aquella nacion en 1870, y la actitud reservada, demasiado reservada, que su gobierno se ha visto obligado á guardar. La segunda es de fecha más reciente: la proteccion dispensada por Alemania á Turquía, y las excitaciones que la política panislámica del sultan ha recibido en los últimos tiempos del príncipe canciller de Alemania.

Los turcos llegan á decir que, teniendo con ellos los alemanes, que siendo Bismarck su protector, nada temen de nadie.

Y, en efecto, el día que la inteligencia turco-alemana se completó en Constantinopla, el sultan denunció dos tratados, y se comunicaron órdenes á los gobernadores para considerarlos, si no como nulos, por lo ménos como próximos á suprimirse.

Por lo que vemos, parece cierto que, si el gran canciller no sucumbe al rigor de sus ataques neurálgicos; si el frotamiento de intereses, ambiciones y soberbias no produce chispas en las orillas del canal de Suez haciendo de la cuestion oriental un nuevo incendio, y si Berlín persiste en su política de hoy, la influencia europea, tan amenazada, no tardará en desaparecer del Oriente para ser exclusivamente reemplazada por la del imperio alemán, dure despues ésta lo que dure.

Esta es la verdadera situacion de Siria, por lo que comprendemos, no la que hasta ahora se han complacido en describir los pesimistas políticos, los explotadores de falsas nuevas.

EUROPA Y AMÉRICA ANTE EL EGIPTO.

Al tomar la pluma en este momento, para proseguir nuestro exámen, se han cumplido todas nuestras fáciles predicciones de los artículos anteriores sobre la marcha inflexible de las armas inglesas. Su bandera ondea ya en Alejandria, en Port-Said, en Ismailia, en Suez, en el Cairo. Cúmplenos ahora, ántes de dar punto á nuestras observaciones imparciales sobre la cuestión intrincada y grave del Egipto y del Oriente, anudar como en un haz los intereses diversos, y á la vez correlativos, que en ella se cifran por parte de las varias naciones de que ántes hemos hablado; y ver la influencia que dicha cuestión ejerce dentro y fuera de las fronteras de Europa. A este exámen final llevamos la universal correspondencia, que hoy alcanzan los hechos importantes de la vida de la humanidad, merced á la comunicacion rápida y constante y á la continua refuencia y oleaje de los grandes movimientos de las sociedades, que otro tiempo á causa de la carencia de medios de trasmision, permanecian circunscritos fatalmente por siglos en determinadas regiones.

Que no sólo Europa se inquieta y preocupa con esa cuestión tan fecunda en resultados importantes, lo prueba el ser Egipto mismo parte principal del Africa, el andar á la zaga de él en su agitacion presente, de un lado Tripoli y la Nubia en el Africa tambien, y de otro la Arabia, la Siria y los demas Estados asiáticos de la Puerta Otomana; y pruébalo en fin, y sobre todo, la aparicion en el Mediterráneo delante del canal de Suez del pabellon norte americano sobre un buque de guerra.

Ofrécense pues á nuestra consideracion ahora tres puntos importantes tocante al conjunto y resumen de la cuestion de Oriente, tan bruscamente despertada hoy en el Egipto:

1.º ¿Qué nos dice la presencia de los Estados Unidos norte-americanos en las aguas de Alejandria y de Suez?

2.º ¿Qué se propone Europa en general por lo que atañe á la cuestion de Oriente?

3.º ¿Qué significa en fin esta cuestion compleja en el movimiento general del mundo?

Trataremos hoy de los dos primeros.

En verdad que la presencia del pabellon norte americano es asunto de meditacion seria, si se quiere juzgar acertadamente de lo que en Egipto pasa. Los Estados Unidos de América, pueblo joven y vigoroso, de lengua, raza, actividad y persistencia anglo-sajonas, de espíritu juvenil y emprendedor, movido á grandes obras, sobre vírgenes terrenos de un grande continente, con dilatadas costas y entre inmensos mares, han aspirado á tener norma especial y aparte para su política exterior. Y esta norma sabido es que la buscan siempre en la que llámase allí proverbialmente *doctrina de Monroe*. Ocupa largas páginas la expresion de tal doctrina? Todo al contrario, pues se encierra justa y precisamente en cuatro solas palabras, que corren en labios de los gobernantes y gobernados de aquella tierra, á saber: *América para los americanos*. Ni la frase puede ser más concisa, ni su sentido más amplio. Esas cuatro contadas palabras casi sacramentales hasta ahora para el duro y altivo yanke, quieren decirle á Europa y al mundo entero: «No descubrimos este continente; pero vinieron ascendientes nuestros á poblar una parte de él, y ya connaturalizados, crecieron y se multiplicaron. Franklin y Washington fueron luego nuestra independencia; y aunque hijos todos, los del Sur y los del Septentrion, de esa Europa, que envió aquí á nuestros mayores, rechazamos á ley de colonias, una vez roto el vínculo de las respectivas metrópolis, rechazamos, sí, toda ingerencia del mundo antiguo sobre este mundo nuevo.»

Con semejante doctrina preparase la emancipacion de aquello que aun falta emancipar. Con ella y por ella se han opuesto algunos obstáculos al proyecto del grandioso canal interoceánico de Panamá (iniciado como el de Egipto por Lesseps) alegando que lleva en su origen la nota de empresa europea; y por ella se ha pensado en oponerle otro proyecto americano, el de Nicaragua. Todo lo cual quiere decir que hay en América para su uso especial una como version americana de la doctrina napoleónico-maquaviélica de la *no intervencion*; ó más bien, que ha habido no ha mucho en Italia y Francia para su especial provecho una version europea de la astuta, y más que astuta osada, doctrina de Monroe.

Ahora bien, la aparicion de la bandera norte-americana sobre un buque de guerra delante de Alejandria y de Port-Said es la negacion flagrante de esa doctrina y la aceptacion, patente de la solidaridad universal, cuando suena la hora de resolver en la práctica aquellas cuestiones en que se encierra un interes palpitante de la humanidad entera, cual es entré los primeros el del comercio universal, que alienta y desmenuja con reciproco influjo la vida de las naciones en la tierra. Si sobre las aguas que rompen el itsmo africano, y en que hoy se concen-

tra la accion de Europa, Asia y Africa, llega á subsistir la bandera de los Estados Unidos, claro es que Norte-América no podrá ya decirle á la Europa, ni al Asia, ni al Africa lo que hasta aquí les dijera: «América para los americanos.» Y en Panamá, como en Nicaragua, y donde quiera que surja un interes universal, tendrá que admitir el concurso de los pabellones y los intereses africanos, asiáticos y europeos. Lo cual indica ciertamente, que á la manera que el lema *no intervencion* fué borrado con agua del Rin y el Danubio, tambien con agua del Nilo y con la dulce ó salada de ambos canales intermarítimos va á borrarse el otro lema *América para los americanos*. Y esto es lo que nos dice la presencia de los Estados Unidos delante de Alejandria y de Suez.

Veamos ahora qué se propone Europa en la cuestion de Oriente.

Buscar el sentido general de Europa en el análisis particular de los Estados, de que se compone, no es cosa llana. Que, si acudimos á Francia, veremos surgir á nuestros ojos la ambicion de gloria militar, el predominio en los consejos europeos, la participacion de la influencia naval, y su comercio inter-marítimo e inter-continental, ora colonial, ora extranjero, todo mezclado ayer con la tradicion de sus arduas é históricas contiendas y mezclado hoy con el espectáculo de su vida interior decadente y de su exterior aislamiento. Si acudimos á Inglaterra, se nos presentará de relieve la ambicion orgullosa y el interes vivísimo de llevar empuñado por climas y zonas, continentes y mares, el *raduceo* del comercio universal. Si acudimos á la joven Rusia, notáremos al punto el impulso instintivo de expansion territorial, la mirada codiciosa puesta en la inclita y bella Constantinopla, y la atraccion instintiva, que sobre ella ejerce el fecundo hervor de vida del activo Mediterráneo. Si miramos al Austria, nos dirán sus circunstancias y sus hechos, que quiere el Montenegro, la Bosnia y la Herzegovina, y querria tambien los principados Danubianos, que le veda Rusia. Si nos fijamos en Prusia, pronto vislumbraremos el pensamiento de *completar* la recomposicion alemana bajo su cetro, y llegar por Holanda y Dinamarca á la necesaria categoria de potencia marítima. Si contemplamos á Italia, nos dirán sus mismos recelos é inquietudes, al par que las instigaciones de sus ardientes partidarios, que quisiera para sí todo el Adriático y cuanto al Austria le queda de tierra ó poblacion italiana, sin renunciar por de contado á poseer su base de colonia africana en Tripoli.

De España y Flandes no sacaremos otra aspiracion por hoy, que el conservar sus colonias y el comercio con ellas, y en el sentimiento popular de la primera una desazon incurable, un como pesar inestinguible, de que planta extranjera huelle en el Peñon el suelo de su patria, y en el sentido tradicional de gobierno un instinto, vigoroso y claro en Cisneros y en Fernando V, tibio y vago despues, que propende á civilizar las vertientes del Atlas, y á ensanchar las disputadas zonas de nuestros presidios africanos. Si convertimos la mirada á Turquía y al Egipto, no veremos sino las sacudidas y palpitations de victimas dolientes dentro de su organismo, que se ven acometidas y dilaceradas por fuera á mayor abundamiento. De tal suerte no ha de sernos fácil sacar de entre estas notas la nota fundamental, en que se apoye un acorde armónico; ántes bien percibiremos en más ó menos recientes hechos, y en los mismos de hoy día, interpolados con desiguales pausas, compases atroces de discordancias desgarradoras. Una sola nota muy grave y confusa percibese allá en lo hondo, nota que suena con timbre religioso y á momentos asemeja al eco ó murmullo de la cristiandad antigua, que desde el lecho de los sepulcros de Palestina, España, Polonia y Viena, y de los mares de Túnez, Oran y Lepanto, rechaza todavía, así de la conciencia y del hogar, como de las sociedades y del suelo de Europa, la ley absurda y licenciosa del aborrecido Koran. Y otra nota aguda y estridente, como graznido de aves carnívoras, ó lo que tanto monta, cual tañido desgarrador de bélicas trompetas, se escucha por intervalos y apaga á momentos cualquiera otro son: no de otra suerte que si llegaran á su codiciada presa concupiscentes y anhelantes herederos, que al verse, y lanzarse sobre ella en ruda porfia, dieran el grito feroz de alarma en el momento supremo.

El sentido pues el propósito de Europa, el sentido de accion, el de actualidad, forma como una discordia de sentidos parciales; su política es la política del reparto. Nota de unidad no se percibe sino en la histórica oposicion á la media luna, enemiga jurada, irreconciliable, de la cristiandad, y en la unánime conviccion de que el imperio turco ó otomano es sociedad que se disuelve, y como enfermo incurable y desahuciado, en cuya herencia todos los Estados poderosos se acercan á poner la mano más ó menos codiciosamente.—H. I.

CORREO DE HOY.

ASUNTOS DEL DIA.

No hay hoy nuevas impresiones políticas; ni hacen falta. Lo malo es que la única novedad de alguna importancia, que recojemos en la prensa de Madrid, no es favorable á la riqueza y prosperidad del país.

Nos referimos á la actitud del gobierno ingles respecto al tratado de comercio con España, asunto que hace años se debate, y que nunca llega á sazón.

Ahora aquel gobierno se queja de la manera como se ha portado el nuestro. No tiene razon: ante la resistencia en modificar la escala alcohólica, que tanto perjudica á nuestros vinos, el gobierno español ha tenido que aplicar á las mercancías inglesas el trato propio de las naciones no convenidas. ¿Qué hay en esto que no sea justo y equitativo?

En otro lugar nos ocupamos con mayor extension de este importante asunto.

Siguen los preparativos electorales.

El Globo hace hoy declaraciones terminantes respecto de la coalicion republicana que se intentó organizar para las próximas elecciones. Declara el órgano del Sr. Castelar que no puede subordinar su conducta ni sus candidaturas á las decisiones de un comité central de coalicion, y que los comités posibilistas son los llamados á designar sus candidatos en los distritos donde crean conveniente la lucha.

El mismo colega hace notar que pueden considerarse como jefes de fracciones ó partidos republicanos los Sres. Castelar, Martos, García Ruiz, Becerra, Labra, Carvajal, Ruiz Zorrilla, Pi y Margall, Figueras, Cala, Garrido y Luis Blanc.

Si cada uno tira por un lado, como los amigos del Sr. Castelar, en lugar de coalicion democrática, tendremos la Torre de Babel.

Las últimas noticias de Egipto no tiene el mayor interes, y son bastante contradictorias.

Los periódicos franceses dieron la noticia de que al fin se había rendido la plaza de Damietta, y que Abdallah, el último rebelde, había reconocido la autoridad del khedive; pero un despacho de la *Agencia Fabra* nos comunica que la plaza que se ha rendido ha sido la de Ghemileh, pero que Damietta parece dispuesta á resistir hasta el último extremo.

Tambien son contradictorias las noticias que pudiéramos llamar diplomáticas.

Por un lado, los informes de los agentes telegráficos nos presentan á Alemania, Rusia, Austria é Italia unidas y compactas en cuanto se refiere á los asuntos egipcios, y á esta última potencia en tirantez de relaciones con Inglaterra, á consecuencia de su abierta oposicion á la conducta de los ingleses.

Por otro, los periódicos oficiosos de Roma, Berlin y de San Petersburgo llegados hoy afirman que los gabinetes respectivos de Italia, Alemania y Rusia se hallan en un todo conformes con la política inglesa; y hasta la misma conducta del gobierno otomano se manifiesta en estas circunstancias con las mismas nebulosidades y contradicciones que ha venido observando desde que, invitado el sultan á la intervencion por Inglaterra, se negó á que desembarcasen sus tropas en Egipto.

No pasa lo mismo con respecto á las miras de Inglaterra. La política británica se ha visto venir de lejos; sus propósitos sobre el porvenir del Egipto son hoy tan evidentes como lo eran desde el alzamiento del partido nacional: los periódicos de Londres lo han venido pregundando uno y otro día; á nadie pueden caber dudas acerca de ellos.

El *Times* hace observar que el primer cuidado de los ingleses debe ser restablecer la autoridad del khedive, y para ello, añade, hay que mantener el ejército ingles en Egipto durante cierto tiempo; es preciso, además, que la organizacion de las fuerzas encargadas de velar por la seguridad del país, se efectúe bajo la inspeccion y la autoridad de Inglaterra. En estas condiciones, lo que resultaría sería una ocupacion indefinida de los Estados del khedive por Inglaterra.

Madrid 22 de setiembre de 1882.

La actividad que no emplea ó no quiere emplear el duque de la Torre para organizar el tercer partido, ó sea la izquierda dinástica, la tiene el señor Balaguer y sus amigos de Cataluña, que no sólo organizan comités en el Principado, sino que extienden su propaganda á Aragon y Valencia, procurando que los ministeriales disgustados con el gobierno imiten su conducta.

Ya se ha puesto nombre al nuevo partido, que se llamará constitucional progresista, sin duda para halagar á los antiguos progresista, que de mala

gana habían cambiado su nombre por el de constitucionales.

No sé si se habrá contado con el duque de la Torre para este bautizo, pero presumo que no, porque, á decir verdad, si el propósito es atraer á la izquierda dinástica fuerzas republicanas, y para ello se quiere cambiar de Constitución, más propio y legítimo del nuevo partido es el nombre de demócrata progresista que tiene el que capitanean los Sres. Martos y Montero Rios, quienes, segun las últimas noticias, parece están más dispuestos á ingresar, con los republicanos que quierán seguirles, en la izquierda dinástica y á aceptar la gefatura del duque de la Torre.

Aunque los ministeriales niegan, cada vez con más firmeza, que el Sr. Sagasta se proponga introducir cambio alguno en el gabinete, no faltan personas que sostengan la probabilidad inminente de que deje el ministerio de Fomento el Sr. Albareda.

Esto dependerá, sin duda, de la actitud que tome respecto al gobierno el general Serrano, cuando dentro de pocos días, por encontrarse ya en Madrid los ministros y el referido general, no quepa duda sobre si este ha de hacer ó no la guerra al señor Sagasta.

En el primer caso, un deber de agradecimiento obligaria at Sr. Albareda, si no á seguir al duque de la Torre en su nueva evolución política, á renunciar el puesto que se le concedió por recomendacion del general Serrano. Esta dimision no la querrá admitir el Sr. Sagasta, pero de tal modo puede insistir en ella el Sr. Albareda, que al fin tenga que sustituirle en el Sr. D. Pio Guillón ó con el Sr. Nuñez de Arce, que son los dos diputados de la mayoría designados en primer lugar para ocupar puestos en el ministerio. Esta modificación, ni cambiará el carácter del gabinete ni su política, ni con ella ganarán nada los disidentes.

Estos, si se exceptúa el Sr. Balaguer, están resueltos á no unirse al duque de la Torre, comprendiendo que si llegará á formarse la izquierda monárquica, tendría un carácter democrático tan marcado, que sea incompatible con los principios que actualmente defienden.

Además, la declaracion franca del Sr. Ruiz Zorrilla de que aceptará el restablecimiento de la Constitución de 1869 para combatir con mejores medios la monarquía y la dinastía, aunque no sea cosa nueva, porque todo el mundo sabe que con tal objeto son afectos al cambio constitucional los que defienden las ideas republicanas, han hecho bastante daño á los propagadores y á la propaganda del nuevo partido que, insisto, quedará probablemente en proyecto.—P.

Asuntos de que se ocupará mañana en la Granja al Consejo de ministros:

- Dimision del general La Portilla.
- Nombramiento de director de Obras públicas.
- Administracion y política de Ultramar.
- Asuntos de Gracia y Justicia.
- Personal de liquidadores del impuesto.
- Resumen de los sucesos ocurridos en el interior y en el exterior desde el 27 de agosto último.

Esta mañana, en el espresé de Francia, ha llegado el duque de la Torre.

Habiendo leído en Biarritz la noticia de que se preparaba en Madrid una manifestacion de sus amigos para recibirle, ha puesto especial cuidado en ocultar el día de su llegada, tanto, que ni en su casa tenían aviso.

Desde la estacion del Norte se dirigió en su coche de plaza á su hotel. El general Serrano no permanecerá en Madrid más que dos ó tres días, y saldrá enseguida para sus posesiones de Andalucía, donde estará hasta mediados de octubre.

El ex-regente está decidido á no aceptar el banquete que, segun se ha dicho, estaban dispuestos á ofrecerle los que simpatizan con sus ideas, ni á prestarse á ningun género de manifestaciones. Declarado su pensamiento y fijada su actitud, no hará otra cosa que repetir en el Parlamento, si á ello le obligan, lo que ha dicho ya por medio de la prensa; pero se retirará en seguida á su casa, hasta que llegue el caso, que él no cree probable, de que la voluntad que todo monárquico debe acatar respetuosamente crea necesario para la marcha de los negocios; su concurso.

Así lo dice *El Día*:

El ministro de Fomento tiene terminada la redaccion de un decreto en virtud del cual quedará creado y organizado el cuerpo de peritos agricolas.

El Sr. Albareda remitió el trabajo de que nos ocupamos á informe de la junta consultiva del cuerpo de ingenieros agrónomos, y esta ha aprobado por unanimidad el pensamiento del ministro, introduciendo ligerísimas modificaciones en el decreto á que nos referimos.

Ha oido decir un periódico que en la próxima legislatura se pedirá por diputados militares el aumento de sueldo de los capitanes del ejército.

El capitán disfruta hoy el mismo haber que hace 30 años.

Las noticias de Andorra que publican los diarios franceses, nos proporcionan cada día una nueva sorpresa. Segun un despacho de Bourg-Nadame, que publica la *Agencia Havas*, parece que el Consejo general andorrano acepta todas las proposiciones hechas por los delegados franceses, que el delegado del obispo de Urgel, enviado por este á Madrid para implorar el auxilio del gobierno español, no ha sido recibido oficialmente por la corte de Madrid; que el viguir español, Sr. Casañas, ha sido censurado por su gobierno, y que puede considerarse como arreglada la cuestion de Andorra.

Paris 21 de setiembre.

Escriben de Viena al *Times*:

«Parece que la *irredenta* había preparado un complot contra el Emperador de Austria aprovechando el viaje de este soberano á Trieste.

Dos individuos llegados de Italia despertaron las sospechas de la gendarmería austriaca al pasar la frontera, pues habiendo bajado del coche, lo enviaron delante y pasaron la frontera á pié. Habiéndose detenido en Ronchi, pequeña ciudad cerca de Aquilea, para pernoctar allí, un gendarme entró en el aposento donde se habían hospedado. En seguida uno de los viajeros le disparó un pistoletazo, pero falló el tiro. Los dueños de la casa entraron con sus criados y después de una larga lucha le sujetaron. Su compañero pudo saltar por la ventana y huir. El preso hizo la más vigorosa resistencia y trató de romper con los dientes las cuerdas con que le habían atado. Sin embargo, fué conducido á la cárcel de Monfalcone.

Cuando la policia registró el aposento encontró dos bombas Orsini, exactamente iguales á las que se arrojaron en Trieste el día de la apertura de la Exposicion. Cada una de ellas tenía cuarenta pistones de plomo.

Cuando llegó el Emperador el baron De Pretis le dió parte de la captura que había hecho.

El *Tagblatt* de Viena del 18 anuncia que el irredenti preso en Ronchi fué conducido á Trieste el día 17, escoltado por cuatro gendarmes con bayoneta calada. El preso llevaba esposas, y uno de los gendarmes sostenía la cadena á que estaban atadas además sus manos. El preso se llama Rossi; parece tener veinticinco años, tiene una cara inteligente, ojos y bigote negros, y va vestido con elegancia.

Segun parece, las cápsulas y la nitro-glicerina que se le han encontrado son de fabricacion italiana.

Telegrafian del Cairo con fecha del 20 al *Figaro*:

«Aunque una comision de ulemas, recibida ayer por el general Wolseley en Abdine, afirmó que no se alteraría la tranquilidad pública si las tropas inglesas no ofendian los sentimientos religiosos del pueblo, esta mañana ha ocurrido un tumulto de cierta importancia.

Una guardia de soldados ingleses ha tenido que hacer uso de las armas ante una multitud furiosa, y el prefecto de policia y los soldados egipcios solo han podido restablecer el orden amenazando á la turba con los cañones de la ciudadela.

Algunos oficiales ingleses han sido atacados por los beduinos en el camino de las Pirámides.

Arabi y Toulba siguen presos y vigilados por un piquete de granaderos.

Ha sido saqueada la casa de Arabi.

Se trata de fusilar á Arabi y á Toulba, que no han sabido ni defender á su pais ni defenderse á si propios, pero se puede tener por seguro que no se les fusilará, y aun que pronto Arabi y Toulba irán á Paris á gastar largamente... libras esterlinas.

Los ingleses se preocupan poco de lo que pueda dar de sí una conferencia europea, de las fanfarronadas de Italia y del malquerer de los franceses. Lo que les preocupa á los ingleses es la conducta de Rusia, los armamentos y las maniobras militares de Rusia en las fronteras armenias.

Y tienen razon: el *beati possidentes* es lo que priva, y Europa verá á los rusos llegar al Bósforo por el Asia, como ve á los ingleses dueños del canal de Suez. Sólo que marchando todos de anexion en anexion se encontrarán, y entonces no habrá diplomacia que impida que del encuentro salgan algunos descalabrados.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 23.—Los ministros han marchado á la Granja, á fin de celebrar esta tarde Consejo bajo la presidencia del rey.

Mañana habrá recepcion oficial, y el lunes regresarán á Madrid todos los ministros.

El sábado lo verificarán los reyes, la reina Isabel y los infantes.

Se ha aplazado la coronacion del czar de Rusia hasta el año próximo.

En Sidney (Nueva Holanda) un incendio ha devorado el palacio de la Exposicion.

Turquia se niega á aceptar indemnizacion alguna á cambio de sus derechos sobre Egipto.

En el sorteo de la loteria que se ha celebrado hoy ha correspondido el premio mayor al número 7,604, despachado en Barcelona, el segundo al 10,333, en Valencia, el tercero al 23,059 en Pamplona y el cuarto al 6,077, en Madrid.

Se está celebrando el Consejo de ministros en la Granja.

Es probable se acuerde la proroga de los tratados de comercio con varias naciones.

Aumenta la oposicion de Turquía á las pretensiones de Inglaterra sobre el Egipto.

Ha quedado aplazada la coronacion del emperador de Rusia.

Inglaterra ha reconocido la soberanía de Turquía sobre el Egipto.

Desmientese que Alemania é Italia apoyen las pretensiones de Inglaterra en la cuestion egipcia.

La mayoría de las potencias insisten en la necesidad de un Congreso europeo que resuelva la cuestion definitivamente.

Se ignora cuáles sean los acuerdos tomados en el Consejo de ministros celebrado en la Granja bajo la presidencia del rey.

Ha fallecido el cardenal arzobispo de Sevilla.

El general Pavía está enfermo.

Se ha agravado la enfermedad del general Serrano Bedoya.

Se ha desmentido la noticia de que el Sr. Posada Herrera visitará al duque de la Torre á su llegada á Madrid.

Se guarda completa reserva sobre los acuerdos tomados en el Consejo de ministros.

Estos regresarán el lunes de la Granja, excepto el marques de la Vega de Armijo que permanecerá en aquel real sitio hasta el sábado acompañando á los reyes.

No han podido traslucirse las decisiones adoptadas en el Consejo de ministros que se ha celebrado hoy en la Granja.

Es completamente falsa la noticia de que el Banco de España proyecta la operacion que se ha anunciado.

La goleta *Concordia* salió de Port-Said con direccion á Alejandria.

Se ha confirmado la rendicion de Damietta.

San Ildefonso 23.—El Consejo de ministros se ha limitado al despacho de los asuntos administrativos.

Mañana se celebrará nuevo Consejo en el que se tratará del nombramiento de director de Obras públicas.

Los ministeriales niegan que exista disidencia en el seno del gabinete.

GACETILLA LOCAL.

¡Qué nobleza de corazon respiran las palabras que vamos á transcribir! Las almas vulgares no serán jamás capaces de comprender este acto de Pio IX en que se retrata su alma heroica.

EL SACRIFICIO DEL PAPA

Era el día de corpus de 1862. Pio IX, conducido en la silla gestatoria, en medio del pueblo, tenía en sus manos el augusto Sacramento. Pasando por debajo de la cúpula Vaticana, fija de repente la vista en la Confesion de san Pedro; esto es, su tumba, y sus ojos se arrasan de lágrimas.—«Padre Santo, le preguntaba en la tarde del mismo día un sacerdote admitido á su presencia; ¿es lícito á los hijos informarse de las emociones de su padre?»—«Es lícito y aun debéis hacerlo,» respondió Pio IX con aquella voz incomparablemente dulce que penetraba hasta el fondo de los corazones.—«Pues bien, Padre Santo; ¿por qué llorabais esta mañana junto á la Confesion?»—«Lo observásteis?»—«Sí, Padre Santo, y me conmovi sobre manera.»—«Ah,» continuó Pio IX; ¿no sabéis que son innumerables los enemigos de la Iglesia? ¿Que queréis? No podemos aborrecerlos; es preciso; pues, salvarlos. Acabó de sacrificarme por ellos en la tumba de san Pedro; por eso lloraba.»

Tomamos de *El Balcón* las siguientes líneas:

El arópago puro radical, perito en Bellas letras, cáñica de flamenco un concienzudo fondo que publicó *El Ancora* del día 21.

El don de la Sibila infundiendo el unisono á los dos órganos, prueba la luz y sombra de *El Constitucional*.

¿De modo que *El Constitucional* tiene Sibila?

Ahora comprendemos que el colega haya desubierto el secreto de hablar mucho y decir poco.

Ni más ni ménos que los oráculos del paganismo.

Ya no tenemos por Alcalde á D. Gabriel Sorá.

Lo sentimos.

Pero tenemos en cambio á D. Antonio Marrojo.

Tambien lo sentimos.

Dice un colega que la Academia de Bellas Artes de esta ciudad no podrá abrir sus aulas el primero de Octubre, á causa de que nuestro Ayuntamiento no satisface la parte á que está obligado, para los gastos necesarios de la enseñanza.

Nos parece que á la Academia le ha de ser sumamente fácil conseguir las subvenciones que le debe el Ayuntamiento.

Le basta para esto que se declare morosa, y si resultan agotados los fondos de imprevisos, ahí están nuestros ediles dispuestos á ofrecer sus generosos bolsillos.

Parece que el Gobierno ha dictado varias disposiciones encaminadas á dar trabajo á las numerosas personas que afluyen á las poblaciones de España procedentes de Egipto.

Con motivo de ser ayer los días de S. A. R. la princesa de Asturias hubo recepción en el palacio de la Capitania general, la tropa vestía de gala, en los edificios públicos se izó el pabellon nacional, en los consulares ondeaba el de sus respectivas naciones y el fuerte de San Pedro hizo los saludos de ordenanza.

Durante la recepción la música del regimiento de Filipinas tocó escogidas piezas en el patio del Real Palacio.

Al parecer el bando que sobre medidas higiénicas se publicó el día 7 del actual en esta ciudad por disposición de la Alcaldía, de acuerdo con la Junta municipal de Sanidad, debe sin duda haber sido derogado cuando vemos que otra vez se ha dado permiso para la matanza de cerdos, pues anteayer ya se vendía carne en varios puntos.

Creemos que este permiso se habrá también concedido con anuencia de la expresada Junta municipal de Sanidad.

Entonces estamos de enhorabuena, porque las causas que obligaron á la Alcaldía á adoptar precauciones higiénicas que la opinion pública reclamaba en virtud del desarrollo del cólera morbo en el archipiélago filipino y en algunos puertos del Mar Rojo ahora ya no deben existir y, por lo tanto, los preceptos de la parte dispositiva del mencionado bando se habrán considerado innecesarios en las actuales circunstancias.

A 415 ascendió el número de pasajeros que el sábado marcharon á Barcelona. En el vapor Palma 257, y el vapor Mallorca 158 y además la balija.

Se nos ha comunicado que á las cinco y minutos de la mañana de ayer llegó felizmente en el puerto de Barcelona el vapor Mallorca y minutos despues lo efectuó el Palma.

Esto debe tranquilizar á las muchas familias de los pasajeros.

El Excmo. Sr. Ministro de Fomento ha concedido á las escuelas públicas de Mahon y Villacarlos una subvencion de 3.500 pesetas y 750 respectivamente en iguales términos que lo hizo en el ejercicio anterior.

Debemos dar noticia al público de un libro de interes especial en estos días en que se reanima la memoria del gran Patriarca de Asis con ocasion del septimo centenario de su nacimiento. Con el titulo de Florecitas de S. Francisco ofrecemos á los devotos de este Santo los principales hechos entresacados de la larga historia con el buen gusto con que la abeja va salpicando las pinturas y aromáticas flores en un vasto jardín. Las maravillas del Taumaturgo de Padua, las agudas sencillases de Frai Masseo, las gracias de Fr. Gil, y la vida obras y santas sutilezas de Fr. Junipero forman el adorno de graciosos retamos que adornan ese bello y místico ramillete que ofrecemos á todos los amantes de los Santos.

Por Real orden de 22 de este mes se dispone que son bastantes tres días de ventileo y fumigacion para desinfectar los equipajes y pasajeros que arriben á nuestros puertos en buques de las condiciones marcadas en el artículo 32 de la ley de Sanidad, circular de 6 de Agosto de 1873 y Real orden de 21 de Agosto último.

Terminados los tres días de observacion con ventileo y fumigaciones, el 23 debía ser admitido á libre plática el vapor Viñuelas.

Ayer, á la hora de itinerario, zarpó para Ibiza y Alicante el vapor-correo Jaime I con correspondencia para ambos puntos, 29 pasajeros, carga y efectos del país.

Hoy, á las cinco y media de la mañana, ha echado áncas en su fondeadero, procedente de Valencia, el vapor-correo Lulio. Ha sido portador de la balija, 19 pasajeros y mercancías.

Hé aquí una graciosa anécdota acerca de Hahnemann, el jefe de los homeópatas.

Un día recibió la visita de un rico lord venido de Inglaterra para consultarle, y sin oír las explicaciones del enfermo, lo examina algunos instantes, lo auscultó; después, pasando un frasco por la nariz:

Respirad, dijo él. Bien! Estais curado.

El ingles, visiblemente sorprendido, le dirige esta pregunta:

¿Cuánto os debo?

—Mil francos! respondió el doctor.

El ingles, muy tranquilo, saca de un bolsillo un billete de cuarenta libras, lo pasa por la nariz del doctor, y dice:

—Respirad!... Bien! Estais pagado.

Y sale con dignidad.

En lo más recio de una reñida batalla ordenó el general en jefe á un capitán que escogiese veinte hombres valientes y decididos para tomar un reducto, desde donde se hacían muchas bajas en sus filas.

El valiente oficial le dijo:

—Mi general, diez hombres bastan para el objeto.

—¿Por qué sólo diez? le replicó.

—Porque es mejor que perezcamos diez que no ventiuero.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24 á las 11 m.

(Recibido el 24 á las 1,34 t.)

En el consejo de Ministros presidido por el Rey en la Granja se aprobaron las gestiones diplomáticas llevadas á cabo por el Marqués de la Vega de Armijo sobre la cuestion Anglo-Egipcia; se acordaron las prórrogas de los tratados de comercio con las naciones que ofrezcan celebrar otros nuevos; y se admitieron las dimisiones presentadas por los Señores Ferreras y Portilla.

Madrid 24 á las 11 m.

(Recibido el 24 á las 1,37 t.)

La Gaceta nada publica de interes general.

Ha fallecido el general Serrano Bedoya.

Mañana marcha el Señor Serrano á Escanuela.

Se ha confirmado que los ingleses ocupan la plaza de Damietta.

La corbeta Tornado salió de Alejandria con direccion á España.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for amortizable bonds, iron railways, Cuba loan, Banco de España, Palma interior, Colonias, Nortes, Alicante, Orenses, Cataluña, Descontos, and Ibéricos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Table listing ship arrivals with columns for ship name, origin, arrival date, and agent. Includes ships like Torrevieja, Tarragona, Tiller, Barcelona, Enseñat, Sevansco, Oran, Fhelippeville, Mahon, and Sitges.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Cette polacra goleta Juanita, de 88 ton., pat. Juan Moll, con 6 mar. y vino.

Para Marsella polacra goleta Virgen del Mar, de 48 toneladas pat. Bernardo Esteva, con 6 mar., vino y efectos. Para Barcelona pailebot Joven Luisa, de 59 ton., patron Juan Coll, con 6 mar., algarrobas y efectos. Para Puerto Colom pailebot Dolores, de 118 ton., patron Bartolomé Terradas, con 7 mar. y efectos. Para Puerto Colom jabeque Dolores, de 67 ton., patron Francisco Tomás, con 6 mar. y pipas vacías. Para Valencia laud San Antonio de 50 ton., pat. Juan Alberti, con 6 mar. y efectos. Para Burriana jabeque Republicano, de 58 ton., patron Mateo Frontera, con 6 mar. y lastre.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes desde las nueve á las doce de la mañana y de las tres á las cinco de la tarde, para el pago del dividendo activo que la Junta General de esta sociedad acordó repartir á los accionistas á cuyo efecto los tenedores de los resguardos provisionales que representan las acciones, podrán presentarlos en el edificio fábrica de la misma los que en el mismo acto serán canjeados por los títulos definitivos. Palma 25 Setiembre 1882.—El Presidente, Andrés Barceló.

COMPANIA CURTIDORA INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Compañía y para los efectos reglamentarios, se avisa á los Sres. Accionistas, el pago del cuarto dividendo pasivo, del 5 por ciento del valor nominal de sus acciones, que deberán hacer efectivo, del 10 al 20 del próximo Octubre, en las oficinas de la Sociedad: Jaime II 36. El Administrador, Cosme Bauzá.

SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

El consejo de administracion de esta Sociedad en sesion de 2 del corriente, acordó dar por caducadas las acciones que no tienen cubierto el 2.º dividendo pasivo con arreglo á lo dispuesto en el artículo 11 de sus Estatutos. Y en cumplimiento de lo que se ordena en el artículo 12 de los mismos se publican á continuacion para conocimiento de los interesados, los números de dichas acciones.

NUMERACION DE LAS ACCIONES.

Table with 2 columns: Range of numbers and corresponding number. Includes ranges like 261-1388, 577-1421, 627-2035, etc.

Manacor 19 de Setiembre de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santaella.

COLEGIO DE S. ESTANISLAO DE KOSKA.

ENSEÑANZA DE LATIN Y CASTELLANO.

PALMA.—Fortuny, 6

Con el objeto de facilitar notablemente el estudio del primero y segundo curso de latin, salvando los penosos atrasos que ofrece á los escolares su enseñanza á doméstico y simultánea, el día primero de Octubre se abrirá una academia de latinidad en los espaciosos salones del Circulo de obreros católicos.

La explicacion diaria y doble de ambos cursos, acomodada al método seguido en los seminarios, se dará por separado, para que puedan estudiarse con desahogo y notable aprovechamiento de los alumnos. La enseñanza del segundo curso de latin estará á cargo del Rdo. D. Guillermo Fiol Pbro.; la del primero y de la gramática castellana comparada con la latina, estudio indispensable para el conocimiento sólido del idioma del Lacio, estará á cargo del Rdo. D. Pedro Tomás Pbro.

Se abrirá también en este mismo centro de enseñanza una escuela de castellano en combinacion con la latina y otra de música. Esta será regentada por el Rdo. D. José Cañellas Pbro.; de la instruccion elemental y superior, cuidará el titular de primera enseñanza D. Salvador Maria Boyer, secundado por su auxiliar.

Celosos estos señores de la educacion moral y religiosa de sus alumnos no ménos que de la intelectual, velarán solícitos sobre su conducta, cooperando eficazmente por todos los medios que les sugiera su ingenio y piedad á formar su espíritu religioso desde el principio de sus estudios. A este fin se ha confiado la direccion espiritual á sacerdotes virtuosos que conocen á fondo el genio y carácter de la juventud.

Se proporcionará también casa de huéspedes, económica y dirigida por un sacerdote, á los alumnos que lo soliciten.

Los honorarios, para los alumnos de enseñanza elemental, que empiecen durante el primer trimestre, serán TRES PESETAS, CINCO para los de música y CINCO también para los demás, lo mismo si estudian un solo idioma que si estudian los dos.

Para más instrucciones dirigirse al antedicho sacerdote Sr. Fiol, S. Miguel 89, entresuelos.

PERDIDA.—El Domingo pasado 17, se perdió un anillo desde la calle de Gater, Santo Espíritu, hasta la iglesia de ídem: El dueño vive en la calle de Gater, n.º 5, principal y gratificarán el hallazgo.

HALLAZGO.—Días pasados se encontraron en el término de Caimari dos juegos de botones de oro; la persona que los haya extraviado puede presentarse al Sr. Vicario de dicho pueblo que designará la persona que los tiene en su poder.

ALQUILER.—En la calle de San Feló, n.º 22, hay un tercer piso para alquilar. En el principal de la misma iurformarán.